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BILAN MORAL 
 

• Aspect participatif : on a envie de rappeler que chacun et chacune arrive dans le collectif au moment qui 
est bon pour soi et qu'il y a plein de façons de participer : de manière ponctuelle ou régulière ; ça va du coup 
de main à la proposition d’un rdv ou d’une activité. Surtout, que chacun se sente libre d’apporter ce qu’il ou 
elle a envie de partager. 
 
Cette année encore, de nombreux temps de rencontre ont été proposées par le collectif et à l’initiative des 
adhérent·e·s. Au fil de l’historique de l’année, la parole est donnée aux équipes qui ont mis en œuvre les ac-
tivités et aussi aux adhérents et adhérentes qui ont envie de donner leur sentiment et faire votre bilan de 
l’année. Tout est gratuit ou à participation libre. 
 
• Nouvelle forme au bilan moral : participation de chacun, en tant que membre de commission ou adhé-
rent, pour présenter le compte rendu des activités. 
• Nombre d’adhérents : 151 en 2021/22 (111 en 2020/21, 85 en 2019/20, 55 en 2018/19). 
 
 
ACTIVITÉS DE L’ANNÉE :  
 
• Fêtes de l’équinoxe et du solstice, qui sont abandonnées, faute de participants 
• Ciné-Club : anciennement « Les Soirées Ciné », fréquence variable, le dimanche soir. Invitation à accueillir 
plus de participants 
• Temps du Jeu : rdv mensuel le 1er dimanche du mois [proposé par Maud & Elodie] 
• Brocante : le stand de l’asso tenu à la brocante de Gumières a rapporté de l'argent tout en faisant décou-
vrir le collectif à un public très divers. L'équipe est partante pour renouveler l'an prochain [proposé par Do-
minique et Lucile, épaulés par Danièle et Suzanne]. 
• Journée au jardin : peu de participants le jour J, journée de fauchage en amont par Ninon et Thomas 
• Soirées Lecture : un rendez-vous quasi mensuel, participation de 7 à 13 personnes, chacun vient avec ses 
coups de cœur et lit un morceau à voix haute, on se prête des livres, c'est décontracté. [Référents : Marie-
Anne, Dominique et Robert] 
• Herbes folles : 2ème édition du modeste festival de poésie, les ateliers créatifs ont été appréciés, ainsi que 
le stand sur le marché avec les poissons poétiques dispersés par les enfants [proposé par les lecteurs]. 
• Soirées musicales :  
    - Salle comble avec le concert des 3 becs [Proposé par Claire&Robert]  
    - Karaoké : à l'Esperluette en novembre [Proposé par la commission Soirée musicales] 
    - 80 pers. le groupe et les danseurs se sont bien fait plaisir à l’occasion du Bal Folk [proposé par Lucile 
G.], tout le monde est partant pour remettre ça 
    - Paella et karaoké à la fête de la musique, en partenariat avec l'auberge l'Orée du Bois, avec les habi-
tants [proposés par Manu&Gas] 
    - Musique de Transe [proposé par les lecteurs], une quinzaine de personnes, soirée appréciée à refaire en 
reconcevant la durée et le lieu. 
Soirées lecture, festival de poésie, soirées musicales, karaokés et bal folk sont des espaces d'expression. 
• Soirée Astro : tributaire de la météo et de la disponibilité d'Adrien 
• Soirées thématiques : beau succès à chaque soirée :  
    - La soirée Transition a donné lieu à un atelier fabrication de Toilettes seches. 
    - La soirée Projets Éoliens dans le Forez a permis à 65 personnes de venir s’informer, notamment avec 
l’intervention de Bruno Jacquetin, de l’APPE. 
• Trocs de graines, avec la participation de Christine et de Corinne, les Cafés réparation, avec la 
participation de Robert R.  et Didier L. et Zone de gratuité avec l’équipe habituelle : 2 x 3 rendez-vous 
d’entraide cette année. 
• Festi'soupe : 2ème édition, avec une augmentation du choix de soupes, tenues au chaud sur le poêle rocket 
• Ateliers de Danièle : le monde est le reflet de notre monde intérieur. Mandala, Méditation, Jeu du Nous : 
pour amorcer la connaissance de soi.  
• Ateliers maison : cuisine, etc. fréquentation variée 



Bilan moral et financier - AVENIR SCIC - Cercle d’Orientation du 11 Septembre 2022 
2 

• Groupement d'achats :  
    - 16 commandes groupées cette année, comme l'année dernière. 
    - préparation des commandes binôme,  
    - beaucoup de bénévoles pour les pesées,  
    - la place dans le local est réduite, on a besoin de revoir l'organisation pour ne pas être trop à l'étroit.  
    - les surplus marché et local nous dépannent bien. Manu apprécie de tenir le stand des surplus sur le mar-
ché et elle serait d'accord pour qu'une autre personne prenne le relai de temps en temps. 
• Marché :  
    - continue toute l'année, avec deux grands marchés, rendez-vous festifs en décembre et en juin. 
    - le bilan financier de la buvette a permis d'investir dans un groupe électrogène. 
    - c'est un moment de rencontre.  
    - un journaliste du Pays aimerait faire un article sur notre marché paysan. 
    - l'équipe qui installe et accueille les exposants est réduite, ce qui rend fragile la régularité de la présence 
associative sur le marché 
    - la question est posée de déménager le marché sur l'espace public, car certains ressentent "de l'entre-
soi". 
    - communiquer davantage sur la démarche du marché et sur les producteurs 
    - produire un tract papier avec la raison d'être et une présentation des producteurs. + affichage dans les 
communes. 
    - nécessité d'aménager un espace pour se poser afin de limiter les attroupements à la buvette. 
 

 
 

 
 

• Local : Depuis octobre, le collectif s’est installé dans le local à l'Esperluette, de nombreux rendez-
vous y ont déjà eu lieu, ainsi que les groupements d'achats, ce qui a bien facilité la tâche à l’équipe. La 
permanence du mardi a aussi permis des temps de rencontre réguliers. Il était devenu indispensable 
d'avoir enfin notre lieu, pour nous retrouver avec plus de simplicité, et aussi pour avoir un espace de 
stockage. Des travaux pour l'installation ont été portés plus ou moins collectivement (peinture, 
meubles, huisserie). 

 
• Emplois 
Nous poursuivons notre travail sur l'emploi local avec la rémunération d'heures de ménage (école, mairie), 
d'heures de comptabilité et administration, de cours de yoga. 5 salariées à temps partiel. 
Le cours de yoga de Cécile a attiré de nombreux pratiquants et se poursuit sur 2022/2023. 
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• Partenariats 
    - avec le SICHAGU et la mairie de Gumières se poursuivent, pour des heures de ménage et du 
remplacement à l’école. 
    - avec Valérie la propriétaire des Blancs Moutons, pour la mise à disposition de sa salle qui nous a permis 
d'organiser des soirées (Concert 3 becs, Bal Folk, soirée thématique) 
    - avec François Gaynon, le propriétaire de l’Esperluette, qui a échangé des loyers contre la rénovation du 
local et la protection des huisseries. 
    - avec l’auberge, pour la soirée Karaoké et paëlla, lors de la fête de la musique 
    - avec la compagnie Kaïros, pour la réalisation d’éléments scénographiques 
    - participation à des actions d’entraide, comme des déménagements. 

 
Vote du bilan moral à l’unanimité. 
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BILAN FINANCIER 
 

• Changement de banque pour plus de commodités 
et moins de frais bancaires, l’association est en train 
de quitter le crédit agricole pour le crédit mutuel, qui 
semble plus à l’écoute. 
 
• Le groupement d'achats a encore augmenté son 
volume, avec une recette de 31 965 € et un bénéfice 
de 1225 €, dû notamment à la vente des surplus au 
marché et au local pendant les permanences ou en 
autonomie (plus de 1800 €).  
 
• Les prestations de ménage, de remplacement et 
de yoga représentent une recette de 10 054 € et les 
salaires représentent 7 198 €. Les salaires liés à 
l'administratif comptabilité et communication 
représente 2 939 €. Ces salaires ont généré 1 456 € 
de cotisations URSSAF cette année.  
 
• La buvette du marché et les emplacements ont 
généré un bénéfice de 2 171 €, contre 1 753 € l'an 
dernier. Les visiteurs sont fidèles par tous les temps 
et le marché accueille parfois de nouveaux visiteurs, 
même si la fréquentation reste modeste. Les 
boissons et mets proposés à la buvette ont permis 
l'achat d'un groupe électrogène. 
 
• Salaires admi-compta-com : définir précisément 
les tâches nécessaires au collectif, en rédigeant des 
fiches de poste, pour déterminer les heures d'admi-
nistratif, de comptabilité et communication. 
 
 
Bénéfice de l'année pour l’association : 1 534,10 €. 
L'année dernière : 3 259,76 €. 
On note un bénéfice moins important que l'an dernier : 
• davantage d’heures ont été salariées pour le fonctionnement de l’association 
• cette année le collectif a payé un loyer 
• une partie des cotisations URSSAF qui n'avaient pas été prélevées durant la période covid : 1 185 € de 
régularisation cette année ; et il restera encore 2 035€ qui seront prélevés jusqu’en mars 2023, au rythme 
de 330€/mois. 
Le bénéfice de cette année est remis pour le fonctionnement de l'année prochaine, si vous êtes d'accord. 
 
Vote du Bilan financier à l’unanimité. 
 
 
 
 
   Remerciements 
 
A la SCI des 4 routes et à Julien Liotier, pour le prêt du terrain du marché 
A Pascal et Christelle Lachat pour le prêt du jardin partagé 
À Bruno Jacquetin pour l’aide apportée pour la mise en place du site wordpress et les commandes en ligne 
Aux familles Defour et Gauthier pour les barnums et le matériel prêtés au fil de l’année 
A Maud et Didier pour le prêt de leur salle de répétition pour des événements   
Aux habitants de l'Esperluette pour le prêt de leur jardin et de leur cour 
A Diatonissimo, qui est revenu jouer pour le Grand Marché d’été 
A toutes les personnes qui ont donnée des choses pour la brocante  
A tous les adhérents pour leurs actions et leur mise en œuvre au sein du collectif 
A nos salariées 
Aux membres du cercle de pilotage, qui ont encadré la vie du collectif pendant ces 2 années. 
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APRES MIDI 

ÉLECTION SANS CANDIDAT 
Cette année, on renouvelle l’ensemble de l’équipe de pilotage, qui s’engage pour 2 années. 

    
Rappel du fonctionnement  

 
 

 
• Cercle d’orientation : tous les adhérents 
• Cercle de pilotage : 8 membres élus pour 2 ans 
• Commissions : un groupe de personnes qui portent une activité en particulier (groupement 
d’achats, soirées lecture, groupe semences etc.) 
• Porteurs d’activité : adhérent·e qui propose son activité en s’appuyant sur les ressources du 
collectif (comme Danièle avec ses ateliers bien-être, Cécile avec le yoga…) 
 

Chacun peut donc trouver une place en fonction de ses envies et de ses besoins. N'hésitez pas à nous faire 
part de vos envies ! 
 
Cette année les adhérents et adhérentes renouvellent le cercle de pilotage.  
• Tous les membres élus en 2020 vont donc remettre leur place en jeu et nous allons procéder à une 
nouvelle élection sans candidat.  
• Par la suite, la nouvelle équipe procédera à l'élection des coprésidents lors de la 1ère réunion de pilotage. 
• Témoignages des membres sortants. 
 

 
Rappel du fonctionnement de l’élection sans candidat 

 
• En cercle, chacune et chacun s’exprime à son tour pour proposer des membres qu’elle ou il 
aimerait voir parmi l’équipe de pilotage.  
• Ensuite, on interroge les personnes désignées pour savoir si elles sont d’accord pour intégrer 
l’équipe. 
• Résultat de l’élection sans candidat : Élodie De Raffin, Ninon Lubineau, Thomas Faurie, Maud 
Terrillon, Danièle Chabalier, Lenny Bruneau & Lorella Mannarino (à tour de rôle), Christian Lubineau.  
• Personnes absentes qui ont été citées plusieurs fois :  Odile F., Claire&Robert et Doune on les 
contacte pour leur proposer de venir à la 1ere réunion de la nouvelle équipe. 
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Première réunion de pilotage le 12/09 à 19h30 au local 
 - Odile, Claire, Robert et Doune ont été proposés lors du cercle d'orientation pour faire partie du cercle de 
pilotage. Ils sont honorés de notre proposition mais ne souhaitent pas participer pour l'instant. 
- Désignation des co-président·e·s : Lorella Mannarino, Christian Lubineau, Elodie De Raffin. 
 

 
Rappel que les réunions de pilotage sont ouvertes à tous les adhérents. 
     
 

 
Adhésions 
 
Les adhésions pour cette année sont ouvertes. 
 
 
 
 
PROCHAINS RENDEZ-VOUS 
 

Ven. 14 Octobre 17h / 19h Marché Paysan aux 4 Routes 

Mar. 18 Octobre 18h30 / 20h30 Permanence au local 

Mer. 19 Octobre 17h30 / 18h30 Méditation de centrage au Mazet 

Mer. 19 Octobre 20h30 / 22h30 Soirée Lecture au local  

Jeu. 20 Octobre 9h30 / 12h Réunion Groupement d’achats au local 

Ven. 21 Octobre 14h / 16h Permanence au local 

Dim. 23 Octobre 20h30 / 22h30 Ciné-Club au local 

Lun. 24 Octobre à partir de 20h Réunion Marché au local 

Mar. 25 Octobre 17h30 / 19h30 Aide au Covoiturage au local 

Mar. 25 Octobre 18h30 / 20h30 Permanence au local 

Mar. 25 Octobre 20h30 / 22h30 Réunion Pilotage au local 

Mar. 26 Octobre 17h30 / 18h30 Méditation de centrage au Mazet 

Ven. 28 Octobre 17h / 19h Marché Paysan aux 4 Routes 

Mar. 1er Novembre 18h30 / 20h30 Permanence au local 

Mer. 2 Novembre 17h30 / 18h30 Méditation de centrage au Mazet 

Ven. 4 Novembre 14h / 16h Permanence au local 

Dim. 6 Novembre 18h30 / 20h30 Temps du Jeu : Jeux de cartes au local 

Mar. 8 Novembre 14h30 / 17h30 Jeu du Nous au Mazet 

Ven. 11 Novembre à partir de 21h Soirée Astronomie à Annézieux 

 


